

**Zeitschrift:** Bulletin der Schweizerischen Akademie der Medizinischen Wissenschaften = Bulletin de l'Académie suisse des sciences médicales = Bollettino dell' Accademia svizzera delle scienze mediche

**Herausgeber:** Schweizerische Akademie der Medizinischen Wissenschaften

**Band:** 25 (1969)

**Vereinsnachrichten:** Mitteilungen aus dem Kreise der Akademie

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 31.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Nachrichten – Nouvelles

### Mitteilungen aus dem Kreise der Akademie

1. Dezember 1968 bis Ende Wintersemester 1969/70

#### Mutationen im Kreise der Akademie

Herr Prof. Dr. ALFRED GIGON legte sein Amt als Generalsekretär nieder; als sein Nachfolger wurde Herr Prof. Dr. ALBERT WALSER, Medizinische Universitätspoliklinik Basel, ernannt.

Herr Dr. ERNST HAFTER trat zurück. An seine Stelle wurde vom Zentralvorstand der Verbindung der Schweizer Ärzte Herr Dr. JEAN BERGIER in den Senat der Akademie gewählt.

#### Wahl zum Ehrenpräsidenten

Herr Prof. Dr. ALFRED GIGON wurde in dankbarer Anerkennung seiner Verdienste um die Gründung und die Förderung der Akademie vom Senat zum Ehrenpräsidenten gewählt.

#### Wahl von Ehrenmitgliedern

Der Senat der Schweizerischen Akademie der medizinischen Wissenschaften ernannte zu Ehrenmitgliedern

am 22. Februar 1969:

Herrn Prof. Dr. PAUL MILLIEZ, Paris, Leiter der Nephrologischen Abteilung des Hôpital Broussais und Generalsekretär der französischen Gesellschaft für Innere Medizin; Herrn Dr. FRITZ KÖNIG, Lyss, Vorstandsmitglied der Akademie, Präsident der Verbindung der Schweizer Ärzte;

Herrn Dr. h. c. CARL M. JACOTTET, Basel, Präsident des Verwaltungsrates der Sandoz AG; Herrn Dr. FRITZ HAGEMANN, Basel, juristischer Berater und langjähriges Mitglied der Kontrollstelle der Akademie;

am 28. Juni 1969:

Herrn Dr. h. c. JEAN CONSTANT CORTHÉSY, Vevey, Verwaltungsratspräsident der Nestlé Alimentana SA;

Herrn Prof. Dr. ADOLF PORTMANN, Basel;

Herrn Prof. Dr. ERNST HADORN, Zürich, Vorsteher des zoologisch vergleichend anatomischen Institutes der Universität.

#### Todesnachrichten

Die Akademie hat den Hinschied ihrer folgenden geschätzten Ehrenmitglieder zu beklagen:

Herrn Dr. h. c. CARL KOECHLIN, Basel, im 81. Lebensjahr;

Herrn Prof. Dr. CAMILLE LIAN, Paris, im Alter von 87 Jahren;

Herrn Dr. sc. nat. Dr. med. h. c. GEORGES WANDER, Bern, im 72. Lebensjahr

sowie ihres korrespondierenden Mitgliedes  
Herrn Prof. Dr. HANS HOFF, Wien, im 72. Lebensjahr.

Auch bedauert sie den Tod des langjährigen Mitgliedes ihrer Finanzkommission,  
Herrn Dr. iur. ADOLF SARAUW, Basel, im Alter von 80 Jahren.

### Ehrung

Die Amerikanische Akademie der Wissenschaften ernannte Herrn Prof. Dr. ERNST  
HADORN zum korrespondierenden Mitglied.

### Verschiedenes

Herr Dr. FRITZ KÖNIG trat als Präsident der Verbindung der Schweizer Ärzte zurück.  
Das Präsidium übernahm Herr Dr. JEAN BERGIER, Le Mont.

Die Personallnachrichten über die Herren P. Kielholz (Basel), F. König (Lyss), E. Rossi  
(Bern), Matthys Stachelin (Basel), A. Zuppinger (Bern) sind unter den betreffenden  
Fakultäten nachzulesen.